



ÉDITO du Général de Division Jean-Pierre Metz

Soutien aux projets d'insertion durable de nos jeunes ultramarins et participation active au développement et au dynamisme de nos collectivités outre-mer : les deux volets principaux de la mission de la Fondation du SMA ont été au centre de toutes nos préoccupations au cours de ces dernières semaines, tant lors de nos déplacements dans les Antilles et en Guyane que dans nos activités hexagonales.

Le travail de développement de nos partenariats globaux se poursuit à un rythme soutenu. Il s'agit de rencontrer, d'échanger et de convaincre tous ceux pour qui l'insertion des jeunes dans les outre-mers est un sujet d'importance et un motif d'engagement, tant pour notre communauté nationale que pour nos territoires. Que la Fondation du SMA puisse s'appuyer sur la marque « Service militaire adapté » et donc les armées est un atout majeur, que nous percevons dans tous nos entretiens. Qu'il me soit permis ici de remercier chaleureusement tous ceux qui nous ont déjà rejoints et tous ceux qui sont en phase de le faire : de votre démarche dépend la capacité de la Fondation à agir et à aider au mieux les jeunes qui font le choix de nous présenter un projet structuré et mûri.

Lors du récent COMEX, nous avons franchi le cap des 70 projets soutenus. En à peine 6 mois, depuis le 1er COMEX de septembre, nous sentons une dynamique se mettre en place. Avec l'ensemble des acteurs dans les outre-mers, les RSMA, les associations, nous devons poursuivre sur cette lancée, tout en garantissant la fiabilité et la crédibilité de la Fondation. Elle commence à être connue, elle suscite de l'espoir. A nous de bien expliquer les conditions de l'engagement de notre aide, sans oublier d'évoquer les quelques limites à notre action, sous peine de décevoir.

Nos déplacements aux Antilles et en Guyane ont été extrêmement denses : explication et pédagogie avec les cadres des RSMA, échanges et entretiens avec de nombreux acteurs et partenaires, compréhension des spécificités de chaque territoire et réflexion sur de nouveaux axes de soutien, discussions particulièrement intéressantes et riches avec les jeunes porteurs de projets, moment de partage et de bilan avec les médias locaux et régionaux. Le travail d'ancrage et de développement de la Fondation repose sur l'ensemble de ces actions, qui seront ensuite l'apanage des associations et des salariés locaux.

Les perspectives sont tracées. Il nous appartient de poursuivre l'œuvre entamée. Nous pourrions faire un premier bilan en juillet, pour le 1er anniversaire de la Fondation. Grâce à vous tous, j'en suis persuadé, il sera positif.

SIGNATURE D'UNE CONVENTION

C'est le 18 mars que le comité outre-mer des experts comptables a signé une convention avec la Fondation du SMA.



Cette convention signée en présence de Marie Guévenoux, Ministre délégué aux Outre-mers a pour but d'apporter aux porteurs de projets entrepreneuriaux soutenu par la Fondation du SMA, un accompagnement en mécénat de compétence visant entre autre à apporter au bénéficiaire un conseil sur la structuration économique de son projet.

Cette convention nationale donne lieu à des signatures locales avec les experts comptables engagés aux côtés de la Fondation du SMA.



LA SARA

C'est lors du déplacement de la Fondation du SMA en Guyane qu'une nouvelle convention territoriale a été signée avec la SARA.



Cette convention porte sur un accompagnement de la SARA à plusieurs niveaux, accompagnement financier, accompagnement en mécénat de compétence et un accompagnement qui pourrait se matérialiser par une exploitation de terrains dans le cadre du programme **autonomie alimentaire** de la Fondation du SMA.

LES PROJETS DE LA FONDATION

En mars, la Fondation a dépassé le seuil des 30 projets accompagnée depuis septembre dernier.

Nous vous partageons ici le témoignage de Monsieur Dijoux qui a bénéficié du programme Up formation :
« Après 6 années passées au RSMA de La Réunion en tant que formateur en métallerie, j'ai eu l'opportunité de devenir professeur dans ce même domaine dans les lycées professionnels de l'île. Néanmoins, pour pouvoir enseigner, il ne me manquait que les formations de soudure TIG et MAG pour consolider mon dossier. En finançant ma formation, la fondation du SMA m'a permis de réaliser mon projet professionnel. Je suis désormais professeur au lycée Roches Maigres à St Louis. »



ILS NOUS REJOignent

Thierry Courcelles
Responsable de la
Fondation du SMA
en Guadeloupe



Pamani Siwa
Responsable de la
Fondation du SMA
en Nouvelle-Calédonie



LES BRÈVES

- La Fondation du SMA a participé aux jurys de la France s'engage pour des dossiers ultramarins.
- La Fondation du SMA est désormais présente sur LinkedIn, X et Facebook.
- La Fondation du SMA a été partenaire de la conférence sur Eugénie Éboué à l'Académie des Sciences d'Outre-mer.
- Le Comex de mars 2024 a étudié 33 dossiers soit près de 50% de plus qu'au COMEX de décembre dernier.
- Dès ce début d'année 2024, la Fondation du SMA accompagne des projets dans les 7 territoires ultramarins où le SMA est présent.